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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.00 10.28

Mattaliano         Cesare presente 09.00 10.24

Caputo               Valentina Presente 09.00 10.28

Chinnici             Valentina presente 09.00 10.28

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.00 10.28

L’anno duemilaventi, il giorno venti del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.00  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello,  al  quale  risultano presenti  i  Consiglieri:   Francesco Bertolino,   Valentina  Caputo,  Valentina 

Chinnici, Rosalia Lo Monaco, Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
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all'ordine del giorno   incontro con l'Assessore alla Cultura Mario Zito 

Il  Presidente  prima  che  abbia  inizio  il  confronto  con  l'Assessore,  informa  i  colleghi  consiglieri  sulle 

problematiche insorte in ordine alla procedura contrattuale con google per la registrazione del video della 

seduta di Commissione.

Detto ciò, il Presidente dopo aver dato il benvenuto all'Ass.re Zito, fa una elencazione  delle tematiche che 

la Commissione oggi desidera affrontatte, ovvero la tempistica dell'avviso per le attività natalizie, oltre che 

la  candidatura  della  città  di  Palermo a  “capitale  del  libro”.  Il  Presidente  a  tal  proposito,  chiede  se è 

possibile ricevere in Commissione, il dossier presentato dall'Ammnistrazione per la candidatura.

Ci sono altresì altri  temi sui quali il  Presidente desidera avere aggiornamenti,  e riguardano 1) gli spazi 

culturali, quali Montevergini, Teatro Garibaldi, Cantieri Culturali e così via, 2) le procedure  attivate per  la 

riapertura  del  Museo Pitrè,  3)   programmazione  incontri,  per la lavorazione e l'approfondimento  del 

Regolamento sulle attività culturali.

L'Ass.re ZITO, per quanto riguarda la candidautura, ritiene che la Città di Palermo abbia buone probabilità. 

nonostante concorrano Comuni italiani altrettanto forti. 

Rispetto  al  dossier,  e quanto questo preveda per tutto  il  2021, l'Ass.re  sottolinea che è sua intenzione 

mantenerlo  anche  negli  anni  a  seguire.  Per  rendere  partecipe  la  Commissione  e  per  una  maggiore 

condivisione  del  progetto,  propone  la  partecipazione  del  Presidente  Bertolino  alle  relative  riunioni, 

sottolineando che,  nostante il progetto si presenti abbastanza complesso, è suo scopo  mettere in atto tutte 

le potenzialità, per  renderlo esecutivo. L'Ass.re informa che il dossier  è parte integrante della delibera.

Per quanto attiene l'avviso sulle attività natalizie, l'Ass.re dichiara che si sta registrando un rallentamento a 

causa  di  alcune  restrizioni  del  DPCM.  Ci  saranno  8  graduatorie,  una  per  ogni  Circoscrizione,  su 

quest'ultime l'Ass.re comunque,  tiene a precisare,  solo due hanno comunicato  le  location,  e  qualora si 

verificasse che qualche Circoscrizione non dovesse presentare nulla, si andrà a compenzazione. 

Sottolinea che ad ogni modo, il DPCM, ha salvaguardato tutto il mondo dello spettacolo.

Si sofferma su alcuni eventi che sono in programma, ovvero  gli “Studi Danteschi” e il “Festival della 

Letteratura  dei  Migranti”,  dove,  precisa  l'Assessore,  la  cons.ra  Chinnici  ha  dato  un  contributo 

illuminante.

L'Ass.re informa che oggi sarà pubblicato l'avviso sulle luminarie.

Il Presidente chiede ai colleghi consiglieri se desiderano intervenire.

Il  Vice Presidente  Mattaliano,  prende parola  per  affermare  che gli  interventi  del  Presidente  sono stati 

esaustivi e si rimette all'illustrazione del programma che l'Ass.re intende portare avanti. Riguardo  l'avviso 

sulle luminarie, manifesta qualche perplessità sull'elenco delle vie presentate.

Vengono posti dei chiarimenti al riguardo da parte dell'Ass.re, il quale ribadisce che nonostante fosse stato 



chiesto,  alle  Circoscrizioni,  per  una  maggiore  condivisione  la  presentazione  delle  location  da  loro 

considerate più idoeni al territorio,  su 8 circoscrizioni solo due lo hanno fatto 

il Cons. Mattaliano desidera essere  informato sulla programmazione rispetto l'apertuta del Museo Pitrè

l'Ass.re a tal proposito rappresenta  alcuni passaggi necessari all'apertura, quali   la scia dei Vigili del fuoco, 

che  dovrebbe essere già pronta,  e la Sispi che si sta occupando per la biglietteria elettronica,  e altro.  

L'intento dell'Ass.re, sarebbe quello di far coincidere l'apertura del Museo, con il giorno del compleanno di 

Giuseppe Pitrè che è il 21 dicembre. L'assessore auspica poter accendere per dicembre anche le luci al 

Museo Pitrè. L'ass.re informa altresì di un tavolo tecnico a cui hanno partecipato:  la dott.ssa Bellanca 

della Sovrintendenza Regionale, il dott. Pollicita, e  la dott.ssa Calandra. Ciò per ipotizzare un “presidio 

culturale”, che preveda proprio il percorso che comprende il Museo Pitrè, la Palazzina Cinese e  Villa 

Niscemi.

La Cons.ra Lo Monaco prende parola per mettere a fuoco la questione riguardante il Museo Pitrè e riferisce  

che personalmente fece nel 2019 una richiesta di chiarimenti rispetto ai lavori che in quel periodo erano in 

corso. Si sofferma ad analizzare la  questione della conservazione dei manufatti, e nel fare riferimento al 

regolamento  del  96,  ritenendolo  non  più  adegoato,  sottolinea  l'opportunità  di  prenderlo  in  studio  per 

riaggiornarlo.  Rispetto  alla  questione della  scarsa partecipazione delle  Circoscrizioni,  alla  quale faceva 

cenno l'Ass.re, la Consigliera,  tiene a sottolineare che i  consiglieri  componenti  della VI Circoscrizione 

lamentavano il fatto di non essere stati informati dal loro Presidente 

La Cons.ra Valentina Chinnici, interviene per ricordare che Giuseppe Pitrè nacque nel quartiere di Borgo 

Vecchio, e proprio alla luce di ciò, le piacerebbe che questo quartiere  fosse ricordato come il quartiere 

natio del Pitrè oltre che quello di Giuni Russo .

Viene data parola al CapoAarea dott. Verona, il quale entrando nel merito dell'avviso sulle attività natalizie, 

precisa che ci sono state difficoltà pratiche, che si  sofferma ad argomentare. Riguardo al tema Pitrè, il dott.  

Verona, accogliendo la richiesta della Cons.ra Chinnici, rassicura che  sarà data visibilità alla casa natia del 

Giuseppe Pitrè. 

Il  Presidente Bertolino,  nell'ottica di una programmazione di incontri  con l'Ass.re, propone di dedicare 

approfondimenti specifici e differenziati sugli spazi quali  del Montevergini e Cantieri Culturali, ecc.

L'Assre condivide la richiesta del Presidente, il quale sarebbe del parere di fare una seduta proprio sul posto 

presso  i Cantieri.

L'Ass.re informa che proprio sui Cantieri è prevista  per domani una riunione  con tutti i concessionari con 

l'intento di mettere un pò di ordine e mettere a fuoco  gli interlocutori. L'Ass.re si sofferma ad argomentare 

il tema.

Il Cons. Mattaliano chiede se la concessione viene rilasciata dal Settore Cultura o dal Patrimonio.

L'Ass.re  sottolinea che pur essendoci  vari  Uffici   che convergono e sono la Cultura,  Centro Storico, 



Patrimonio,  a dare la concessione però è quest'ultima.

Il  Presidente  Bertolino,  facendo  riferimento  alla  proposta  avanzata  dalla  collega  Chinnici,  esprime  la 

propria condivisione.

Prosegue facendo il punto di quanto oggi messo in luce.

L'Ass.re prima di lasciare il collegamento, chiede precisazioni in ordine alla bozza di Regolamento sulle 

attività culturali. 

Il Presidente Bertolino  ritiene che questo Regolamento sia un atto di trasparenza, e  che  una volta ultimato 

e  approvato,  possa  rappresentare  uno  strumento  valido  per  i  cittadini  che  possono  consultarlo  anche 

attraverso la pubblicazione sul sito ufficiale del Comune di Palermo.

Il Cons. Mattaliano condivide quanto detto dal Presidente.

Alle ore 10.20 escono dal collegamento l'Ass.re Zito e il Capo Area dott Verona.

La Commissione prosegue il  dibattito  e La Cons.ra Lo Monaco, nel  prendere parola per tornare sulla 

questione attinente il Regolamento sul Museo Pitrè, puntualiazza che desidera avere delle risposte chiare su 

alcuni punti, ovvero rispetto 1) la chiusura,  2) la custodia dei beni e altro, 3) la quota del biglietto. Su 

quest'ultimo punto,  desidera capire da  cosa  e chi lo ha  stabilito.

Alle ore 10.24 esce dal collegamento il Cons. Mattaliano.

la Commissione prosegue il dibattito sul tema Museo Pitrè.

La Cons.ra Caputo suggerisce di avviare un apposito studio sul Regolamento del  Museo.

Conclusi gli interventi,   il  Presidente rinvia l'approvazione del presente verbale alla prossima 

seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 10.28 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.28

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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